

On voit certainement, d'après cela, que la presse catholique n'est pas soutenue en France. Pourquoi ne le reconnaitrions-nous pas ?

Les Français sont certainement généreux : leurs dons pour les œuvres de religion et pour les œuvres de charité en sont la preuve. Ils contribuent à soutenir de leur argent l'admirable Société pour la Propagation de la Foi, dont les travaux extraordinaires, opérés dans les missions lointaines, ne sont point inconnus à nos lecteurs. Mais les catholiques français, semblent avoir complètement négligé d'avoir une presse qui leur soit propre. Et ainsi, contrairement à cet état de choses qui existe dans notre pays, non moins qu'en Angleterre et en Allemagne, on n'a point infusé aux catholiques français cet esprit qui ressentirait vivement les procédés de M. Combes et de ses associés, tout comme lui ennemi de l'Eglise.

Il y a dans tout cela une leçon pour les catholiques américains et cette leçon les portera à soutenir comme auparavant la presse catholique. Que serait-il advenu de la cause catholique, durant les jours de A. P. A., si nous n'avions pas eu une forte presse catholique pour signaler et pour dénoncer les vils conspirateurs, en même temps que pour tenir la main à ce que les Américains catholiques de toute race fussent traités avec justice ! »

Enfin, au sujet des catholiques allemands, voici ce que dit la *Semaine d'Evreux* :

En Allemagne, les catholiques ne sont que 17 millions. Ils ont à leur disposition 600 journaux dont 100 *journaux quotidiens*.

Aussi les catholiques allemands forment-ils le groupe le plus puissant dans les Chambres, et l'empereur protestant ne peut pas gouverner sans eux !

Est-ce l'argent qui manque aux catholiques français ? Est-ce le dévouement ? Non, ils dépensent 100 millions par an en bonnes œuvres. Que pensez-vous qu'il serait arrivé si depuis trente ans ils dépensaient le quart de cette somme pour soutenir de bons journaux ; si depuis trente ans ils avaient dépensé 25 millions de francs par an pour la bonne presse ! Croyez-vous que 25.000 francs-maçons les tyranniserait en ce moment ?